

Auswertungen

Lösungen zum Quiz, Kapitel 5, Auftakt

- Das Mittelalter dauerte zehn Jahrhunderte. Es begann im 6. Jahrhundert und endete im 15. Jahrhundert.
Über den genauen Anfang und das genaue Ende gibt es unterschiedliche Meinungen.
- Für jeden Schritt aktiviert der Mensch 54 Muskeln.
- Katzen schlafen etwa 65–70 % ihres Lebens.
- Das Femtometer ist die kleinste Längeneinheit. Sie entspricht 10^{-15} m.
- 1883 meldete Gottlieb Daimler den ersten Einzylinder-Viertaktmotor mit Benzinverbrennung an, den er zusammen mit seinem Angestellten Wilhelm Maybach entwickelt hatte. Nicolaus August Otto hatte davor bereits einen Viertakt-Motor entwickelt, der aber mit Gas angetrieben wurde.
- Olivenöl: 898 kcal, Speck: 810 kcal, Schokolade: 546 kcal
- Die Sumerer. Als die älteste Schrift wird heute die Keilschrift betrachtet.
- Laut OECD Gesundheitsstudie 2013 werden die Schweizer am ältesten (82,8 Jahre), dicht gefolgt von den Japanern (82,7 Jahre). In Spanien werden die Menschen im Durchschnitt 82,4 Jahre alt, in Schweden 81,9.
- Eine Mücke schlägt pro Sekunde 1.000 Mal mit ihren Flügeln.
- Die Donau ist am längsten mit 2880 km (ca. 680 km in Deutschland, 350 km in Österreich).
Rhein: 1239 km (ca. 865 km in Deutschland, Rest in der Schweiz), Elbe: 1094 km (727 km durch Deutschland)

Lösungen zum Test, Kapitel 6, Auftakt

A	B	C
1. alle Monate	1. Cousins	1. Joghurt und Quark (Milchprodukte)
2. Monika	2. Sohn	2. Madrid und Berlin (Hauptstädte)
3. zwei Äpfel	3. Vater	3. Physik und Biologie (Naturwissenschaften)
4. drei Minuten	4. acht	4. Gold und Silber (Edelmetalle)
5. neun Schafe		

D	E	F
1. C	1. dünn	1. Freitag
2. M	2. vergessen	2. Samstag
3. H	3. Wasser	3. 4. Januar
4. M	4. brüllen	4. Donnerstag

Lösungen zu Kapitel 8, Modul 3, Aufgabe 4

„Wilhelm Tell ist der wichtigste Freiheitskämpfer der Schweiz.“

Der Dichter Friedrich Schiller machte mit seinem Drama „Wilhelm Tell“ (1804) den Jäger aus dem Schweizer Ort Bürglen zum Helden des Schweizer Freiheitskampfes. Allerdings gibt es keine Belege dafür, dass Wilhelm Tell tatsächlich gelebt hat und auch der Landvogt namens Geßler, den Wilhelm Tell der Sage nach ermordet hat und dadurch den Freiheitskampf entfachte, ist in keiner historischen Akte oder Urkunde erwähnt.

„Charles Lindbergh flog als erster Mensch über den Atlantik.“

Im Mai 1927 flog Charles Lindbergh von New York nach Paris – und brauchte dafür über 33 Stunden. Dieser Flug war ein großes Medienereignis. Das war durchaus gewollt, denn Geschäftsleute aus St. Louis zahlten den Flug der Maschine, die auf den Namen „Spirit of St. Louis“ getauft wurde. Sicherlich war dieser Flug der seinerzeit am meisten beachtete Flug über den Atlantik und Lindbergh war der erste Mensch, der diese Strecke alleine flog. Aber schon acht Jahre vorher wurde der Atlantik zum ersten Mal überflogen, zunächst mit sechs Zwischenlandungen und einen Monat später bereits nonstop von zwei Engländern. Insgesamt hatten bereits 66 Männer den Atlantik auf dem Luftweg überquert, bevor Charles Lindbergh diese Reise als erster Alleinflieger unternahm.

„Der Treibstoff „Benzin“ ist nach Carl Benz, dem Pionier der Autoindustrie, benannt.“

Der berühmte Ingenieur Carl Benz war zwar Pionier der Autoindustrie, das Wort „Benzin“ gab es jedoch schon, bevor Carl Benz das Licht der Welt erblickte. Vermutlich ist der Begriff arabischen Ursprungs und geht auf das Wort „Benoeharz“ zurück, aus dem Benzin ursprünglich gewonnen wurde.